



Visite du centre de tri de rillieux le 23/04/06

Sur invitation et initiative de notre conseil, nous avons pu visiter en avril le centre de tri de la sté VEOLIA ( ex Onyx ), sous- traitante du Grand Lyon pour le tri de nos déchets ménagers ( poubelles vertes ). En effet nous avons pensé que le citoyen devait pouvoir améliorer son geste civique ( Lyon est mal classé ! ) en connaissant mieux les finalités de cette collecte et les conditions de travail des personnes employés à cette tâche.

La mission de Veolia se limite au tri : ainsi les produits entrants appartiennent au Grand Lyon, et les balles triées par matériau sont vendues par le Grand Lyon aux entreprises de recyclage qui reconvertissent par exemple en banc public pour les plastiques, en robinetterie ou accessoires pour véhicules pour les métaux tels les boites de conserves !

Ainsi, en 1 heure de temps, nous avons pu nous rendre compte du travail des personnes chargées de "réparer" nos erreurs de tri : ainsi le camion décharge dans un box défini ce qui permet de juger de la qualité du tri par commune ; ainsi Fontaines sur Saône "fait " seulement 6 % d'erreurs, le Grand Lyon ....+ de 25% !!

Puis un tapis roulant permet de séparer les cartons du reste ; puis une succession de tapis roulants inclinés trient en fonction du poids des déchets, et un hérisson accroche les papiers Enfin, un ultime tri plus pointu répartit encore les matériaux avant leur mise en balles : 10 000 bouteilles plastique par balles, soit 350 kg, alors que le même volume de cartons pèse 750 kg.

A retenir en pratique : sont acceptés :

- Tous les emballages "forme bouteille" non verre, briques alimentaires ( lait, soupe, etc ) produits ménagers, "Actimel", etc **sauf** ce qui a contenu des corps gras : huile, ketchup qui polluent le plastique !
- Tous les emballages métalliques : conserves, aérosols, etc
- MAIS : pas d'emballage genre "café" qui sont doublés de métal ( on ne sait pas faire ),
- boite de sel en faux plastiques, yaourts qui sont d'un plastique de nature différente qu'on ne traite pas encore.
- De même, pas de barquette alu, surtout quand elles sont passées au four, l'aliment étant alors collé au métal.

Donc, en cas de doute, mieux vaut jeter dans les poubelles grises. ET PENSEZ AUX PERSONNES QUI TRIENT : PAS D'OBJETS COUPANTS, PETITS PAPIERS INUTILES : ils passent au travers des grilles du tapis roulant.

Si chacun fait un gros effort, Lyon pourra devancer Fontaines Sur Saône ?!!!!